



Mi Universidad

**CONTROL DE
LECTURA**

Julio Roberto Gordillo Méndez

Control De Lectura Primer Parcial

Interculturalidad Y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura En Medicina Humana

Semestre I

Comitán de Domínguez, Chiapas a 11 de octubre 2024

Diagnóstico Comunitario

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Julio Valera

El diagnóstico de Salud poblacional es la herramienta fundamental de investigación en salud pública. Permite identificar las necesidades de la población y los recursos con que cuenta para proponer soluciones viables a su problemática. Este diagnóstico tradicionalmente ha incluido 3 ejes: (1) necesidades de la población, problemas sociales y salud-enfermedad (Riesgo-Morbilidad y Mortalidad) (2) Determinantes Sociales y (3) Recursos y Servicios. La Salud pública, además de enfocarse en riesgo y daños, debe incluir aspectos positivos, con lo cual surge otro eje que se puede incluir en el diagnóstico: (4) las fortalezas de la población. Existen dos perspectivas para efectuar el diagnóstico de Salud poblacional: Una se vincula con los servicios de salud: Otra integra la participación poblacional. Testa, menciona tres tipos de diagnóstico de salud poblacional desde la óptica de los servicios de salud: administrativo, dirigido al análisis de las acciones que efectúan las instituciones frente a la problemática de salud; estratégico, enfocado en el cambio, en función de los intereses y conflictos que aparecen en las fuerzas sociales; e ideológico, dirigido a la legitimación resultante del vínculo entre las fuerzas sociales estructuradas en torno a la salud con el conjunto de la sociedad. La organización panamericana de la salud señaló en décadas recientes la necesidad de efectuar diagnósticos de la salud con la participación de la población. Lang y Kayser analizaron los modelos de salud pública a lo largo de la historia: Sanitarista-ambiental; Biomédicos; Social; Tecnocómico; y propusieron un quinto modelo, el ecológico. La salud de las poblaciones depende de lo

Factores determinantes de la salud: **Importancia de la prevención.**

Jairo Roberto
Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Los determinantes de la salud: Se comenzaron a hablar de los grandes determinantes de la salud de los individuos y de las poblaciones a partir del estudio presentado por Marc Lalonde en 1974.

1.- Lalonde era un abogado público y político que desempeñaba el cargo de ministro de salud pública de Canadá y encargó un estudio a un grupo de epidemiólogos para que estudiaran en una muestra representativa, las grandes causas de muerte y enfermedad canadienses. Al final del estudio Lalonde presentó un informe denominado: *New perspectives on the health of Canadians*, que marco uno de los hitos importantes dentro de la Salud Pública, como disciplina orientadora del accionar los Servicios de Salud encargados de velar por los Salud de la población. Se determinantes de la Salud al conjunto de factores tanto personales como Sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o de las poblaciones. Se pueden dividir a estos determinantes de la Salud en dos grandes grupos:

- Aquellos que son de responsabilidad multisectorial del estado y son los determinantes económicos, sociales y políticos
- Y los de responsabilidad del Sector Salud, dentro del accionar del estado en beneficio de la salud de la población, en lo que se refiere a vigilancia y control en una casos y promoción y actuación directa en otros.

Determinantes Económicos, Sociales y Políticos.
Nos llevaría a una mejor comprensión de estos determinantes sobre la Salud de la población, haciendo

APS, Protección Y Promoción de la salud.

El objetivo principal del departamento de sistemas y servicios de salud es fortalecer los sistemas de salud basados en la atención primaria de salud (APS), apoyar la transformación de los sistemas nacionales de salud para mejorar la equidad y la resiliencia, fortalecer la atención primaria a la salud (APS) y abordar las cuestiones pertinentes relacionadas con los recursos humanos a medida que los sistemas de salud avanzan hacia la salud universal.

Su labor abarca los siguientes tareas: Prestación de servicios integrados, fortalecimiento de la gobernanza y la rectoría en los sistemas de salud; desarrollo de mecanismos financieros eficientes y equitativos para garantizar una financiación pública adecuada del sistema de salud; recursos humanos para la salud, curso de vida saludable; el campus de la salud pública, y el centro latinoamericano de perinatología, Mujer Y Salud reproductiva (CLAP). "La promoción de la salud es el proceso de permitir que las personas aumenten el control sobre su salud y la mejoren".

Glosario de promoción de la salud, 1998. La primera conferencia internacional sobre promoción de la salud se celebró en Ottawa en 1986, y principalmente una respuesta a las crecientes expectativas de un nuevo movimiento de salud pública en todo el mundo. Puso en marcha una serie de acciones entre organizaciones internacionales, gobiernos nacionales y comunidades locales para alcanzar el objetivo de "Salud para todos" para el año 2000 y años subsiguientes. Las estrategias básicas para la promoción de la salud identificadas en la carta de Ottawa fueron: Promover (Impulsar los factores que fomentan la salud),

Educación para la Salud Con un enfoque Integral

Dr. Sergio

Jiménez Ruiz

La educación es considerada la vía más adecuada para alcanzar el desarrollo humano y sostenible, por cuanto además de intervenir en determinantes sociales de orden estructural, fomenta el desarrollo de competencias que incluye conocimientos, habilidades y destrezas que desarrolla una persona para comprender, transformar y participar en el mundo en el que vive, por lo tanto hace necesario abordarla, no solo desde el ámbito de las instituciones educativas y de los individuos, sino desde la formas de gobierno, desde el desarrollo de políticas educativas, el acceso y calidad de educación. Esta es una categoría que busca experiencias que se basen en uno de los ejes fundamentales de la promoción de la Salud como es la educación y la comunicación para lograr la Salud y el desarrollo humano. Se entiende la educación para la Salud con enfoque integral como un proceso de generación de aprendizaje, no solo para el autocuidado individual, sino para el ejercicio de la ciudadanía, la movilización y la construcción colectiva de la Salud en la cual participan las personas y los diferentes sectores del desarrollo (Proinapsa, 2014). Aprendamos para vivir mejor, no solo en individual sino en lo grupal y colectivo, por lo tanto procesos de educación para la Salud basados en la comunicación, el diálogo de Saberes, la pedagogía activa crítica, participativa y transformadora logran el empoderamiento individual y la transformación de las realidades en las que estamos inmersos. Los anteriores conceptos están relacionados con la definición que la Organización Mundial de la Salud en su glosario de términos de promoción de la Salud ha dado al concepto de Alfabetización en Salud, el cual se definió como "Las habilidades sociales y cognitivas que determinan

REFERENCIA BIBLIOGRAFICA:

1. Arenas- Monreal, L., Cortez- Lugo, M., Parada-Toro. I., Pacheco Magaña, L. E., & Magaña-Valladores, L. (2015). Diagnostico de salud poblaacional con un enfoque en ecosalud. *Revista de salud publica*, 49(78).
2. Villar Aguirre, M. (2011). Factores determinantes de la salud: importancia de la prevencion. *Acta medica, pervana*, 28(4), oct/dic
3. Organización Panamericana de la Salud. (2007). *Protección social en salud*.
4. World Health Organization. (n.d.). *Health promotion*. World Health Organization.
5. Ministerio de salud y proteccion social de colombia, instituto proinapsa- UIS. (2014). *La ruta de la educacion y comunicacio para la salud: Orientacones para si aplicación estrategica (convenio 970)*